

BURGOS

15 de mayo de 2025

PRESENTACIÓN DEL LIBRO «HISTORIA DE LOS COLEGIOS DE LA INMACULADA, SANTIAGO Y SANTA BÁRBARA Y SAN FERNANDO

Marta González Bueno

Buenas tardes de nuevo a todos los presentes.

Aquí estamos reunidos en este acto que es la estrella de esta nueva pinfanada en Burgos.

Se trata de la presentación en sociedad de esta nueva criatura fruto del esfuerzo y la ilusión de estos tres autores, bien conocidos por todos nosotros.

Los tres, han sido, y siguen siendo puntales de nuestra Asociación, a los que hemos recurrido en muchas ocasiones para pedirles ayuda y consejo ante pequeños o no tan pequeños problemas. Han empleado mucho tiempo y entusiasmo para que nuestra Asociación siga viva y caminando a pesar de las dificultades.

No sé si actualmente tienen mucho tiempo, pero se diría que están acostumbrados a multiplicarlo, y desde luego mantienen una alta dosis de entusiasmo.

Su libro, que es *nuestro* libro, así lo pone de manifiesto. Han trabajado en la recuperación y recopilación de datos almacenados en archivos oficiales en concreto del Patronato, en los almacenados en los archivos de la memoria, (de muchas memorias que guardan multitud de recuerdos y anécdotas), y de múltiples documentosos gráficos.

El resultado del trabajo realizado es un testimonio muy valioso de nuestra historia, la de nosotros los pínfanos, pero también es un testimonio de la historia cotidiana de España en unos años en los que imperaban unos métodos pedagógicos rigurosos e intransigentes, que forjaron personalidades fuertes, y que, ¡quien nos lo iba a decir! la situación actual, nos hace a veces añorar.

Los alumnos que se educaron en estos internados recurrieron a unas grandes dosis de ingenio para sortear toda clase de dificultades, tanto materiales como espirituales, y esto es narrado por los autores con desenfado y cercanía como si cada alumno del que hablan fuera un famoso Guillermo el genial.

Las sonrisas, hasta risas, que las situaciones cotidianas y anécdotas narradas provocan en el lector, son una muestra de su agilidad narrativa. Todos nosotros, internos durante años en los colegios que el Patronato nos proporcionaba, nos identificamos o reconocemos las múltiples peripecias y astucias que se reflejan en las páginas de este libro.

Y por ello, me atrevo a decir que, para muchos, lo que se cuentan en el libro (quizás el último de otra serie de libros ya editados) tiene un valor terapéutico, pues nos ayuda a ahuyentar los posibles rencores que aún nos queden, aunque a estas alturas confío en que sean pocos.

Me gustaría resaltar dos cosas que me han gustado especialmente. Una es la honestidad en el trato de todos los testimonios y narraciones que conduce a una unidad que nos hace olvidar que estamos leyendo una obra de tres autores. La otra, es la documentación gráfica, ilustrada con nombres y fechas, que la hace especialmente valiosa

No queda más que agradecerles su trabajo y a la llamada de "**queo queo**" que ellos, muchos de vosotros, utilizabais en vuestra vida diaria, prestar atención, no porque se acerque el enemigo, que aquí somos todos amigos, sino para conocer algunos detalles que ellos mismos nos van a explicar sobre el proceso de escritura, y que seguro os va a conducir a iniciar la lectura sin demora.

Enhorabuena a los autores y **Muchas Gracias a todos.**